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В сети партийного просвещения 
Нелавно закончились занятия в сети партий-

юго просвещения при партбюро нашего инсти
тута. За истекший учебный год коммунисты и 
««алая часть беспартийных научных работни
ки, рабочих и служащих , коллектива АЛТИ 
шчнгельно повысили . свое дальнейшее мар-
Истско-ленинское образование. В этом году у 
•ас работало три семинара: философский в 
главе 15 человек под. руководством кандида-

w наук В. К. Гаврилова, семинар политэко-
. мхи — 11 человек, руководитель — доцент 
П. Л. Панасевич и конкретной экономики в 
extrafk 62 человек, , руководитель—кандидат 
•у* Н. В. Никитин. 
В философском семинаре было заслушано и 

обсуждено семь докладов it о основным катего
рии материалистической диалектики. Все 
.частники семинара из'явилй желание в буду
щем году продолжать работу и; изучать вопро
сы познаваемости мира и закономерностей его 
развития. Плодотворно .поработал семинар по 
юнкретной экономике. Здесь, в основном, изу
мись вопросы себестоимости продукции лес
ной промышленности. Участники данного семи
нара убедились на деле в том, что он способ
ствует улучшению преподавания специальных 
1ИСЦИПЛИН и также решили продолжать учебу 
• будущем году. В семинаре политической эко
номии было проведено восемь занятий, где, в 
основном, изучались вопросы империализма. 
Этот семинар намерен в следующем году изу
чать политическую экономию социализма. Боль
шинство участников семинаров активно уча
ствовало в работе. Однако некоторые товарищи 
не проявили необходимой дисциплины и актив
ности. Так, тов. Шаркевич за год посетил одно 
занятие, много пропусков занятий имел тов. Ан-
друщенко и другие. 

Свыше пятидесяти человек . занимались в 
«ружках истории КПСС — руководитель 

тов. Боскис, политэкономии — руководитель 
тов. Щелкунов, текущей политики — руководи
тели тов. Егоров .и тов. Тимофеев. 

Во всех кружках с большим интересом и 
активностью изучались вопросы по дальней
шему совершенствованию организации управле
ния промышленностью и строительством. 

В институте работала группа преподавате
лей по подготовке кандидатского минимума в 
составе 13 человек. Часть из них успешно сдала 
кандидатские экзамены . (тов. Тарабрин, 
тов. Марпошев). 

Сейчас заканчиваются зачеты и проходят 
экзамены у студентов по истории КПСС и по
литической экономии. Подавляющая масса 
студентов показывает хорошие знания. Можно 
сказать, что за истекший год коллектив инсти
тута сделал определенный шаг в деле полити
ческого развития. Это содействовало выполне
нию задач по подготовке кадров. Наши пропа
гандисты также много поработали. Но было бы 
неправильным не видеть и недостатков в этой 
области. 

Значительная часть самостоятельно изучаю
щих марксистско-ленинскую теорию фактически 
не занималась в году. Контроль за этим был 
неудовлетворительный. Все еще недостаточна 
связь теории с задачами коммунистического 
строительства. Значительная часть работников 
института, например, лабораторный состав, не 
была охвачена политической учебой. 

Наша задача—заблаговременно подготовиться 
к следующему учебному году, и так организо
вать политическое просвещение в коллективе 
института, чтобы оно полностью отвечало ре
шениям XX с'езда КПСС. 

П. М. ТРОФИМОВ. 
Доцент. 

О чем г о в о р я т о т м е т к и 
- Уже почти пол-месяца сдают 
сессию первокурсники лесоинже-
«ерного факультета. Особую тре-
.югу вызывают экзамены по фи
зике и математике. Эти предметы 
требуют от студентов усиленной 
работы в семестре. За три-четы
ре дня невозможно разобраться 
во всех вопросах, поэтому из-за 
слабой подготовки в течение го
да появляются на экзаменах про-
валы, количество которых в неко
торых группах доходит до семи 
а даже больше. 
Некоторые студенты в году со-

аершенно не занимаются, напри
мер, первокурсник 4 группы лесо-
иженерного факультета Шухо-
бов. Все контрольные работы по 
математике им были написаны 
•а неудовлетворительную оценку. 

Но Шухобоза это мало беспо
коило, он и не подумал перепи
сать эти контрольные и даже не 
считал нужным ходить на кон
сультации к преподавателю, В 
результате Шухобов на экзамене 
получил двойку. А ведь таких 
студентов немало на лесоинже-
нерном факультете. В 4 группе 
из 23 студентов, сдававших ма
тематику, семеро получили не
удовлетворительные оценки и 
только трое сдали хорошо. Мно
гие студенты этой группы не 
знают табличных интегралов, по
верхностей, векторной алгебры, 
несобственных интегралов. Сту
денты Жуков и Лыков отказа
лись отвечать на экзамене, а сту
дент Ситков не мог привести 
уравнение прямой к каноническо

му виду и даже не смог приве
сти пример уравнения ни одной 
прямой линии. Студенты Черняв
ский, Епифанов совершенно не 
знают табличных интегралов. 

В 3-й группе этого курса трое 
явились плохо подготовленными 
на экзамен по математике. Коро-
таев и Горбов могли бы сдать на 
удовлетворительные оценки. Хо
рошо отвечали студенты Стуков, 
Брагин, Пронина. 
Неплохо прошел экзамен по 

математике в 8 группе 1 курса 
лесоинженерного факультета. 
Особенно хорошо отвечали Зол-
кин, Алейников, Вахрушев и дру
гие. 

Л. Н. КОПЫРЮЛИНА. 
Преподаватель кафедры 

математики. 

Все пятерки 
Фотоэтюд Е. Боричева. 

Студенты III курса факультета МТД проходят производст
венную практику на лесозаводе № 5-7. На снимке: Владимир 
Соколов и Александр Гнатюк снимают размеры нижнего при
жимного вальца лесопильной рамы РД-75-2. 

Фото Е. Боричева. 

Научная дискуссия 
На кафедре МТД недавно со

стоялась научная дискуссия на 
тему об эффективности распи
ловки бревен комлем и вершиной 
вперед. Активное участие в дис
куссии приняли инженерно-тех
нические работники и рабочие 
лесопильных заводов № 16—17 
им. Молотова и № 25. 

По вопросу дискуссии высту
пило 14 человек. Интересными 
были выступления главного ин

женера завода им. Молотова тов. 
Левина, рамщика тов. Ермолина, 
старшего мастера завода № 25 
тов. Глазычева и других. 

Совещание определило направ

ление и основные вопросы ис

следовании, которые будут про

водиться кафедрой МТД в содру

жестве с работниками архан

гельских лесопильных предприя

тий. 

Кружки работают успешно 
В этом учебном году заметно 

активизировалась работа научно

го студенческого кружка при ка

федре технологии металлов. Сей

час в нем занимается около 80 

студентов ЛМ, МДТ и других 

факультетов. За год проведено 

много рабочих и семь итоговых 

занятий. 

Студент IV курса лесомехани-

ческого факультета А. Субботин 

и его научный руководитель, ас

систент кафедры Е. М. Борови

ков проделали большую работу. 

Они создали своими силами 

действующую модель станка для 

электроискровой обработки метал

лов. Работу модели они проде

монстрировали на проходившей 

в апреле научно-студенческой 
конференции. 

На этой же конференции с ин

тересными докладами, подводя

щими итоги их работы в кружке, 

выступили студенты II курса 

ЛМФ Э. Гибшман на тему «Ульт

развук и его применение в тех

нике» и Сенцов на тему «Новые 

способы модифицирования чугу

на» (научный руководитель — 

ассистент кафедры К. И. Демья-

новский). 

Хочется пожелать, чтобы в 

будущем учебном году кружок 

занимался так же успешно и 

плодотворно. 
А. М. ГУБЕНКО. 

Зав. кафедрой технологии 
металлов. 

О некоторых экзаменационных «мелочах» 
(Из блокнотов членов комиссии по проверке хода сессии). 

Доцент кафедры МТД В. П. Покотило побывала на экзаменах 

по курсу «Станки и инструменты» у третьекурсников факультета 

МТД (экзаменатор — доцент Н. Е. Кондратович). 

«...Отмечая нормальные условия и обстановку экзамена, 
нельзя не сказать о недостаточных знаниях студентов по разде
лам курса — режущий инструмент, и особенно, по конструкци
ям станков. При ответах по последнему разделу не используются 
плакаты, чертежи или альбомы оборудования, в результате чего 
об'яснения студентов носят неполноценный, схематичный ха
рактер...». 

* * * 

Старший преподаватель кафедры водного транспорта П. А. Ка-
моликов побывал на кафедре геодезии. 

«...Кафедра геодезии неплохо подготовилась к сессии. Усло
вия и обстановка для экзамонов хорошие. В аудитории есть все 
необходимые приборы и таблицы. При оценке большие значение 
придается ответам на дополнительные вопросы. 

Наибольшие затруднения у студентов на экзаменах встре
чаются по практическим вопросам. 

Обращает на себя внимание высокий процент удовлетвори
тельных отметок. Например, в 3-й группе лесохозяйственного фа
культета из 24 студентов только трое получили «отлично» и 
«хорошо», 17 человек сдали на «удовлетворительно», и четверо 
отлетали на «неудовлетворительно». 

* * * 

В списке рекомендованной для подготовки к экзаменам лите
ратуры, составленной преподавателем А. В. Кряквиным, даны 
только названия ряда журналов и газет, причем не указано ни 
год издания, ни номер. 

Использовать такие источники, конечно, вряд ли возможно. 

О недостатках новых учебных планов 
Вряд ли сейчас нужно дока

зывать значение практической 

подготовки студентов в области 

электротехники. К сожалению, 

новый учебный план факультета 

МТД не предусматривает этого. 

Если по старому плану мы вы

полняли курсовой проект и про
ходили энергетическую произ
водственную практику, то теперь 
ничего этого нет. 

Нам кажется, что этот круп
ный недостаток учебного плана 
надо немедленно исправить. 

Студенты III рурЗД, 
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Ночь зацепилась за сосен верхушки, 

Выполз на озеро сизый туман. 

Перед костром, у таежной избушки 

Песню тихонько выводит баян. 

С озера свежестью тянет ночною, 

Искры уносятся в звездную ширь... 

Ели застыли угрюмой толпою, 

К песне прислушался кедр-богатырь. 

Песня несется стройна, величава. 

То вдруг затихнет, то вновь широка, 

То вдруг легка и совсем невесома 

Где-то потухнет в стене сосняка. 

Н. ЦВЕТКОВ. 

IV курс ЛХФ. 
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ОТ ТАКОЙ ПРАКТИКИ 
ПОЛЬЗЫ НЕТ 

Над озером, окруженным высо
кими стройными соснами и 
лиственницами, занимается утро. 
Начинается новый трудовой день 
для студентов III и IV курсов 
лесохозяйственного факультета 
нашего института. Но совсем по-
разному проходят эти дни учеб
ной практики у третьекурсников 
и у четверокурсников. 

Студенты III курса заканчи
вают практику по таксации. Ра
бочие часы у них загружены 
полностью. Практика проходит 
четко, организованно. 

Совершенно не то на занятиях 
по механизации лесного хозяйст
ва у студентов IV курса. Хоро
шо, если за день удается хотя 
бы на 15 минут сесть на трак
тор. Многие так вообще только 
этим и ограничиваются. Второй 
трактор в течение почти всей 
практики находился в ремонте. 
Неужели нельзя было отремонти
ровать его заблаговременно?! 

Можно прямо сказать, что для 
многих эта практика совершенно 
ничего не дала. Нам кажется, 
что дирекции института нужно 
обратить на это внимание и 
впредь организовывать практику 
качественнее и полнее. 

Г р у п п а с т у д е н т о в 
IV к у р с а Л Х Ф . 

Первые итоги 
В этом году, как обычно, сту

денты III и IV курса лесохозяй
ственного факультета проходят 
учебную практику в учебно-
опытном лесхозе, в поселке Ка
расье. Четверокурсники в период 
мая прошли практику по лес
ным культурам. В это время они 
освоили все операции но заклад-

различными способами, ,уход и 
учет сеянцев. 

В период практики по подсоч
ке леса и механизации лесного 
хозяйства наш курс был разде
лен на две группы. Одна группа 
проходила практику по механи
зации лесного хозяйства, а дру
гая — выезжала на мастерский 
участок Коношского химлесхоза, 

ке, обработке площадок, посев 1 в район раз'езда_ Шелекса. 

Так выглядит читальный зал нашего института в дни эк
заменационной сессии. (Читайте в предыдущем номере 
нашей газеты заметку Е. Н. Шаляпина «Библиотека в дни 
экзаменов»). 

Рис. А. Кузнецова. 

Плохо только, что для прохож
дения практики по подсочке ле
са студентам пришлось доби
раться до места жительства за 
12 км, кому как удастся. На
пример, большинство вынуждено 
было ехать на лесовозах, кото
рые, как известно, для таких 
целей не приспособлены. Такая 
поездка сопряжена с риском сва
литься под колеса автомашины. 
А во время практики на работу 
приходилось ходить за 5—6 км. 

Что же касается непосредст
венно самой практики, то она 
прошла вполне удовлетворитель
но. Под руководством старшего 
преподавателя Васильева и ма
стера Кузнецова студенты освои
ли все основные процессы под
сочки леса, в том числе и новую 
технологию подсочки' кислотным 
хаком, научились обращаться с 
новыми инструментами. В за
ключение практиканты сдали 
зачет, на котором, в основном, 
показали хорошие навыки поль
зования различными инструмен
тами. 

Сейчас студенты IV курса 

приступили к практике по лесо

водству, а третьекурсники про

должают практику по лесной 

таксации. 

Е . П О Т Ы Л И Ц Ы Н . 
IV курс ЛХФ. 

Успехи не приходят сами... 
В первой половине июня на 

первых курсах закончились за
четы по истории КПСС. Они 
вскрыли много интересного и 
поучительного для дальнейшей 
работы студентов и преподавате
лей в деле серьезного улучше
ния качества преподавания ис
тории нашей партии. 

Зачеты показали также, что 
большинство студентов глубоко 
и серьезно изучали этот пред
мет, во время ответов самостоя
тельно анализировали внутрен
нюю и международную обста
новку, в которой работали и вы
носили свои исторические реше
ния с'езды КПСС. Все студенты, 
за немногим исключением, имеют 
конспекты всех изученных в го
ду произведений В. И. Ленина. 
Ответы многих свидетельствуют 
о том, что серьезное изучение" ис
тории партии помогает им серь

езно разбираться в событиях со
временности. 

Конечно, эти успехи не пришли 
сами собою. Они являются ре
зультатами той серьезной рабо
ты, которую проделали партий
ные организации, дирекция, дека
наты и кафедра марксизма-ле
нинизма, уделившие в этом году 
значительно больше внимания 
одной из наиболее сложных 
форм преподавания — семинар
ским занятиям. На протяжении 
года по инициативе горкома и 
райкома партии была осущест
влена детальная проверка каче
ства семинарских занятий. Ог
ромную работу по проверке ка
чества семинаров по обществен
ным дисциплинам провели дека
нат, партийная организация, уче
ный совет лесомеханического фа
культета и декан лесохозяйст
венного факультета тов. Вой-
чаль. Посещения семинарских 

занятий представителями горко
ма КПСС, дирекции, деканами, 
их ценные указания и помощь, 
оказанная преподавателям, ве
дущим эти занятия, тоже сыгра
ли большую роль в повышении 
качества семинаров. 

В свою очередь, кафедра мар
ксизма-ленинизма, руководству
ясь тем, что при правильной ор
ганизации дела семинарские за
нятия могут быть очень эффек
тивными, как в усвоении учеб
ного материала, так и в комму
нистическом воспитании .студен
тов, уделяла большое внимание 
этой форме работы. Были выде
лены преподаватели, которые 
детально знакомились с работой 
своих товарищей и давали цен
ные указания. В этом году был 
налажен систематический обмен 
опытом. Существующая при ка
федре методическая комиссия 
заслушала методические разра
ботки по всем сложным темам 
семинарских занятий. Были раз
работаны, а затем заслушаны 

Команда АЛТИ в<играх на кубок города по баскетболу 
няла III место. 
На снимке: момент игры команд АЛТИ и «Динамо». 

Фото Е. Боричева. 

Чему мы научимся?! 
Сейчас мы, студенты II груп

пы III курса факультета МТД, 
проходим производственную прак
тику на лесозаводе Ж 5-7. Мы 
работаем в лесопильном, дерево
обделочном, ящичном и других 
цехах, а также в нилоставнои. 

Но, к сожалению, весь Процесс 
практики организован неудовлет
ворительно. Студенты, которые 
направлены в лесопильный, 
ящичный и стружечный Цехи, 
часами вынуждены бездейство
вать, так как рабочие-слесари 
во вреид смены сами производят 
все работы по текущему ремон
ту оборудования. Практикантам 
остается только наблюдать. 

Нет возможности поработать, 

на рабочих местах рамщика или 

станочника в лесопильном и дру

гих цехах. Студенты, направлен

ные на практику' в пйлоставную, 

оттачивают, за смену 2—3 пи-, 

лы, а остальное время- не знают, 

чем заняться. 

В предыдущем, 8-М] 

номере нашей газеты от] 

13 июня 1957 года под] 

заметкой «Дни не про-1 
ходят даром» было на-1 
печатано: «Зелено-

дольск, Казанская об-

ласть». 

Следует читать: «Зеле-

нодольск, Татарская 

АССР». 

Aô o/o/o'O/o/o/o/o/o/oo/o'O/o/o/o/o/t/o/O'O/o 

на заседаниях комиссии методи
ческие пособия по основным, те
мам, которые послужили огром
ным подспорьем в работе каждо-
го преподавателя. •'• .' 

В результате всего : этого, 
большинству преподавателей уда
валось организовать на семина
рах живую беседу со студента
ми, вызвать среди ниХ1 деловую 
дискуссию, добиться, чтобы' слу
шатели связывали теоретические 
положения с современностью. 
Студенты на таких' 'семинарах 
проявляли живой интерес к рб-
суждаемой проблеме, углубляли 
свои знания и развивали, речь. 
А все это в конечном итоге улуч
шило качество ответов на заче
тах. . •'. 

Вместе с тем, зачеты доказали 
немало недостатков в работе, и 
студентов, и преподавателей , ка-' 
федры марксизма-ленинизма. 
Плохо, что не вся еще масса 

студентов охвачена тематически
ми консультациями, проводимы
ми по наиболее сложным', темам. 

Преподаватели еще не могут, 
биться проведения с кала 
слушателем индивидуальной! 
сультации —• из-за этого м 
студенты не умеют творш 
составлять конспекты. 

Преподаватели кафедры 
ксизма-ленинизма еще не 
лекции читают на должном 
ретическом и методологией 
уровне. 

Итоги зачетной сессии ещ4 
убедительно показали, что j 
рекции и партийной организ! 
института, деканатам и пар1 

ганизациям факультетов нео( 
димо' шире наладить пом 
преподавателям, обмен опыто 
усилить контроль за качест 
чтения лекции и проведением 
мпнарскнх занятий. 

М. С. КРЮКОВ 
Преподаватель кафе, 

' .-. <• марксизма-лениниз 
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